



学校教育目標

豊かな心で協力しあえる子ども
自ら学び創造し深く考える子ども
何ごとにも進んでやりぬく強い子ども

“なりたい自分” に近づく2学期に!



38℃を記録するほどの暑さとなった今年の夏も、いよいよ終わりに近づいてきていることを感じさせられる日が多くなってきました。とは言え、まだまだ暑くなる日も出てくるかと思しますので、学校では、子どもたちの体調に最大限の注意を払いながら2学期の教育活動を進めてまいります。

本日、始業式に登校してきた子どもたちの表情を見る限り、それぞれが充実した時間を過ごすことができたのではないかと想像しています。34日間の夏休みで蓄えたエネルギーをしっかりと自分のために使いながら、なりたい自分を目指してまたみんなで前に進んでいきたいと思えます。



子どもたちには春から「なりたい自分になる」という表現を使って、「自己実現」を図っていこうというメッセージを伝えています。小学校段階における自己実現とは、大人のように大きな目標を達成することだけを意味するのではなく、子どもたち一人一人が自分らしさを見つけ、それを伸ばしながら成長していくことを指します。具体的には、

①自分の得意や興味を発見する

図工で創作の楽しさを知る、運動会でリーダーに挑戦して達成感を味わう、読書で新しい世界に触れる、など→ **好きなことを見つけることは自己実現の第一歩です。**

②他者との関わりの中で学ぶ

友達と協力して目標を達成する、自分の意見を伝えつつ相手の考えも尊重する
→ **周りの人たちと関わる中で社会性を育み、自己を確立していきます。**

③小さな成功体験を積み重ねる

一輪車に乗れた、授業で発表できた、苦手な算数の問題を解けた
→ **「やればできる」という自信が、自己実現へとつながります。**

④将来への芽を育む

好奇心や探究心をもつ、「もっと知りたい」「挑戦したい」という気持ちを大事にする
→ **なりたい自分を見つけることで、意欲がわき、毎日が楽しいものになっていきます。**



という感じです。そのため、私たち教職員や保護者のみなさんには、「子どもの努力や小さな成長を認め、ほめる」「失敗しても再挑戦できる安心感を与える」「興味や関心を引き出し、広げる環境をつくる」というサポートをしていくことが求められます。一昔前まではある程度【予定的な未来・世界】のある時代だったので、“言うことを聞かせて理想の型にはめていく”という育て方でもよかったのかもしれませんが。しかし、すでにお伝えしているように、VUCAの時代とも言われる【未知の未来・世界】を生きていく子どもたちには、「柔軟で自律的な思考」や「疑問に対して自ら考えて問題を解決できる力」を身につけさせるとともに、夢をもって自己実現を図っていくような人間性を育てていくことが大切です。



2学期の始業式にあたって、こうしたメッセージを子どもたちにできるだけわかりやすく、かつ具体的に受け取ってもらうためにと考え、1学期の終業式で「校長先生もなりたい自分があるんだよね…」と話をしました。それは、“一輪車に乗れる自分”です。「明日から夏休みというチャンスが来るので、毎日練習にチャレンジし、乗れる自分にチェンジしようと思います!」と宣言し、今日の始業式を迎えました。さて、結果はいかに!? ぜひ子どもたちに聞いてみていただければと思います。

ともあれ、今回のチャレンジを通してはっきりと言えるのは、53歳の私であっても“なりたい自分”に向かって、自分の意思で何かに取り組むことは楽しい!”ということです。子どもたちにも、毎日を自らの手で楽しいものにしてほしいと心の底から思います。2学期も、子どもたちの **Cha-cha-cha** を教職員一丸となって支えて参りますので、保護者・地域の皆様の変わらぬお力添えをお願いいたします。

夏休み最後の思い出

8月26日(火)には、猛暑のため延期となっていたPTA教養部主催の夏まつり&花火大会が行われました。保護者や地域の皆様、たくさんのご協力をありがとうございました。

卒業生や保護者のみなさんも一緒になってみんなで踊った愛国音頭も、スーパーボールすくいや射的、きもだめしなどの縁日も、本当に楽しく素敵な時間となりました。夜風に当たりながらみんなで打ち上げ花火を見上げている時には、夏休みの終わりに最高の思い出が加わったことを実感し、愛国小ならではのよさに、あらためて心を打たれた次第です。今後も、愛国のよき風土をみんなで大切にしていきたいです。



あちらこちらで子どもたちのいい表情がいっぱい見られました！

学習発表会へ向けて

学校では、11月14日(金)の学習発表会に向けた取組を1学期から少しずつ始めてきています。今年度も、学年の発達段階に合わせた発表を行うことを重視し、「一輪車」「学級発表」「音楽(低・中・高・全校)」の発表を行う予定です。今年度は全校での発表は劇ではなく、音楽の発表となりますが、それぞれの学年の日常の学習を生かしながら、子どもたち一人一人の活躍の場を数多く設定することができる発表会となる予定ですので、楽しみにしていただければと思います。

2学期は1年の中で最も長く、その分子どもたちが大きな成長を遂げる学期です。学校では、教育活動をより充実させるための工夫を常に考えながら進んでまいりますので、今後も保護者の皆様のお力添えをお願いいたします。

保護者の皆様へ

報道などで取り上げられている教職員による盗撮等の不祥事につきまして、本校でも教職員の研修や施設内の点検を随時行っております。また、私物スマートフォンによる撮影を控えるとともに、その他のカメラで撮影したデータの外部への持ち出しを行わず、データについては管理職による管理を徹底しているところです。保護者の皆様におかれましては、何か心配やお気づきの点等がありましたら、学校(管理職)まで連絡をくださいますようお願いいたします。

9月の行事予定

1	月	水泳学習⑥ 教育実習生受入(～5日)
2	火	防犯標語表彰式(中休み) 卓球Tリーグ特別授業(3校時)
3	水	おび学つながる食育(全校) あぐり活動(収穫) 二計測(5年)
4	木	二計測(6年)
5	金	北海道シェイクアウト訓練
6	土	放課後子ども広場
7	日	
8	月	あぐり活動(収穫と農園片付け) 放課後子ども広場
9	火	あぐり活動(収穫・片付け予備日)
10	水	修学旅行1日目 ALT⑧
11	木	修学旅行2日目
12	金	6年生回復休業日
13	土	
14	日	
15	月	敬老の日
16	火	
17	水	シェフとの調理&あぐり発表会
18	木	乗物利用学習(5年) モップ回収日
19	金	一輪車教室
20	土	放課後子ども広場
21	日	
22	月	
23	火	秋分の日
24	水	おび学親子防災講座 (1・2年1・2校時、3～6年3・4校時)
25	木	児童会⑦ 図書ボラ読み聞かせ(低) 秋の治水の杜づくり授業
26	金	給食費納入日 クラブ② ナウマン号
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	秋の治水の杜づくり授業(予備日)